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По итогам научно-технического совета

«ВИЗ-правобережный»: 
грядет ли 
нетрадиционная 
застройка!

Полтора года назад, когда на
рушился привычный уклад гос- 
строительства и комбинат всту
пил в кооперативную фазу своего 
развития, Н.Г.Тариков, только 
что принявший портфель главно
го инженера, первым делом заду
мался о формировании научно- 
технического подхода к традици
онным способам строительства. 
Именно тогда заговорили о комп
лексной подготовке строительст
ва, политика которой значительно 
сэкономила бы затрачиваемые 
средства и обновила производст
во.

Новые идеи, как оказалось, не 
остались на словах. Убедиться в 
этом помог состоявшийся на днях 
техсовет по застройке правобе
режья ВИЗа, собранный по ини
циативе ДСК, где обсуждалась 
новая градостроительная концеп
ция будущего микрорайона. Уди
вительно: сегодня ДСК может вы
ступать не только инициатором 
обсуждений, но и способен фи
нансировать альтернативные про
екты, если они будут нести в себе 
максимум рациональных идей. 
Что и сделал главный инженер, 
выделив 174 тысячи рублей на 
разработку концепции застройки

ВИЗа «УралпромстройНИИпроек- 
ту». Совместный труд института и 
обсуждался на техсовете в при
сутствии специалистов, заказчи
ков, строителей-практиков.

Казалось бы, зачем печется об 
этом наш комбинат, если застрой
ка правобережья в первую оче
редь лежит на совести городского 
руководства, заказчиков и т. д.? 
Да хотя бы потому, что быть 
только исполнителями проекта (а 
на ДСК приходится 70 процентов 
застройки нового микрорайона) 
— недальновидно и просто скуч
но. Быть исполнителями мудры
ми — престижней. Разве не муд
рость — поиски оптимальных ва
риантов удешевления строитель
ства на этапе проектирования, ос
воения территории? Тем более, 
наука предлагает такие вариан
ты. Поэтому ДСК не меньше дру
гих заинтересован в этом. А еще 
потому, что «ВИЗ-правобереж
ный» — реальная площадка для 
долгосрочной работы строителей, 
одна из последних в пределах го
рода, которую экологически вы
годно застраивать.

Микрорайон должен быть 
крупным: рассчитан на 150 тысяч 
жителей, что равнозначно городу 

Первоуральску. Рабочий проект 
«Архитектурно-планировочное ре
шение 5 микрорайона», подготов
ленный НИИ «Уралпромстройпро- 
ект», изначально базируется на 
рабочих документах «Екатерин- 
бургпроекта». Первые сохранили 
главный скелет инженерных ком
муникаций горпроекта, внеся кое- 
какие изменения. А именно: они 
предлагают «провалить» запад
ную часть района, чтобы обеспе
чить фильтрующие свойства грун
та (по белорусскому примеру); по
мимо дорог и коммуникаций уде
лить внимание инфраструктуре, 
увеличив ее площадь так, чтобы 
она в 1,5 раза превышала пло
щадь жилого массива (по запад
ному образцу); изменить систему 
«основание-фундамент», посколь
ку грунтовые условия идеально 
подходят для отказа или хотя бы 
уменьшения количества свай (та
кой технический прием регулиро
вания пространства 3 года назад 
планировалось испробовать в 
Первоуральске, по мнению специ
алистов, он позволит сэкономить 
до 30 процентов денег на нулевом 
цикле). Внесен также ряд других 
предложений.

После выступлений проектан
тов обсуждение под председатель
ством Тарикова свернуло в другое 
русло. А будет ли соответствовать 
предложенным технологическим 
новинкам тот набор техники и 
оборудования, что имеется в на
личии у ДСК и проверен в ходе 
традиционной строительной прак
тики? Желательно бы максималь
но приблизить теоретические раз
работки вариантов к технологии 
существующих стройорганизаций. 
Проектанты заверили, что вполне 
возможна корректировка проекта 
в ходе строительства непосредст

венно.
Обсудив новую концеп

цию застройки ВИЗа, уча
стники техсовета пришли 
к соглашению: пока не вы
носить решения, принято
го к исполнению, что из
начально не было целью 
техсовета. Ознакомить с 
разработками в этой обла
сти и пригласить к уча
стию акционерное обще
ство «Главсредуралстрой», 
мэра города и другие заин
тересованные стороны — 
вот ближайшие задачи.

М.СИМОНОВА.
На снимке В.Калимасо- 

ва: основной докладчик на 
техсовете зав. лабораторией 
«УралпромстройНИИ- про
екта» А.В.Попов.

• В правлении ПСКП '

Аванс, зарплату, 
приработок — 

надо заработать!
Инфляция продолжается, цены бешено 

растут, поэтому все вопросы, обсуждае
мые на последнем заседании правления, 
были тесно связаны с социальной защитой 
трудящихся ДСК. Повестка дня звучала так:

1. Об увеличении тарифных (авансовых) 
ставок и должностных окладов работни
ков ДСК (докладчик — начальник плано
во-экономического отдела А.П.Каганер).

2. Увеличение нормативов ФОТ на 4 
квартал 1992 года.

3. О выплате премии по итогам рабо
ты в третьем квартале 1992 года.

По первому вопросу было принято следу
ющее решение: все тарифные ставки и дол
жностные оклады с 1 октября всем работни
кам комбината повысить на 70 процентов 
(кроме работников детских учреждений,— 
им на 40 процентов, т. к. совсем недавно 
для этой категории оклады уже повышались).

Положительно решен и второй вопрос. 
Фонд оплаты труда по всем подразделени
ям на октябрь повышается на 22 процента, 
будет ли он действовать в течение четвер
того квартала — это решат экономисты 
подразделений на ближайшем совещании.

С разрешения правления Г.Г.Черников, как 
председатель, имел 15-процентный фонд, 
которым он решил поощрить все трудовые 
коллективы по итогам работы в третьем 
квартале. Эта сумма составляет около 20 
млн рублей. Причем Геннадий Григорьевич 
указал сумму премии всем руководителям 
подразделений, указана и сумма, которая 
должна пойти на премии рабочим.

Очень интересны были вопросы в «раз
ном». Член правления С.В.Куроптев сооб
щил об открытии собственного банка ДСК и 
высказал идею, которую одобрили все чле
ны правления. Для более эффективного 
привлечения средств ДСК решено продать 
методом лотереи (к примеру, собираются 
десять заказчиков и сбрасываются по 500 
тысяч на полгода с 20 процентами) одну 
2-комнатную квартиру в престижном мик
рорайоне, лучшей этажности и планировки. 
Один заказчик эту квартиру выигрывает.

Начальник коммерческого отдела ДСК 
А.Ф.Накоряков сообщил о получении пер
вой партии контрактных товаров из Китая. 
ДСК получает 3 тысячи пуховиков и такое 
же количество джинсовых юбок. Пуховики 
будут продаваться по цене 7000 рублей, 
юбки — 1500 рублей.

Многотысячному коллективу очень важ
на и следующая информация: Комитет по 
госимуществу, где рассмотрена докумен
тация ДСК, определил сумму, на которую 
оценивается выкупаемое имущество ДСК. I 
Она составила 42 млн рублей. /
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• Для тех, кто отмечает
75-ю годовщину
Великой Октябрьской 
социалистической революции

Задумайтесь 
над старыми стихами, 

над песнями, 
что пели мы вчера,..
Да, сегодня уже иначе воспринимаются 

и лозунги, которые все еще встречаются 
на улицах нашего города, и книги с бро
шюрами, изданные в годы застоя, и стихи 
да песни, которые мы с воодушевлением 
пели еще не так давно, на демонстрациях 
в праздничных колоннах.

И как информация для горьких ли, ра
достных ли раздумий, мы предлагаем вам 
текст знаменитой песни на слова Марка 
Лисянского и стихи Льва Ошанина, недавно 
опубликованные в неузнаваемо изменив
шейся газете «Правда».

Фоторепортаж 
из треста 
«Спецфундамент- 
строй»

Жизнь наша, 
как она есть

МОЯ РОДИНА
Великую землю. 
Любимую землю, 
Где мы родились и живем, 
Мы родиной светлой, 
Мы родиной милой, 
Мы родиной нашей зовем. 
Люблю Украину, 
Байкальские воды, 
Кавказкие горы в снегу, 
Широкие степи, 
Седые вершины 
Я в сердце своем берегу. 
У Черного моря 
Прошло мое детство, 
В Москве я учился и жил, 
Работал на Буге, 
Рыбачил на Волге, 
В Ростове солдатом служил. 
И где бы ни жил я, 
И что бы ни делал, 
Пред родиной вечно в долгу. 
Великую землю, 
Любимую землю 
Я в сердце своем берегу.

м.лисянский.

«Человек — существо 
довольно странное...» — 
так или примерно так ска
зал однажды Михаил Зо
щенко. Однако, если одно 
существо убивает или жа
лит другое, то с вполне 
оправданной и естествен
ной целью продлить свой 
род и удовлетворить по
требности.

У человека же не всег
да так (а зачастую и нао
борот): ему всегда всего 
мало, ему плохо, если 
кто-то живет лучше и ви
новат в этом (так он пола
гает) кто угодно, но не он 
сам. И попучить-то он хо
чет все враз, любыми 
средствами. А для этого 
есть испробованные мето
ды: и криминальные, и, ко
нечно же, анонимное пись

СУДИТЕ МЕНЯ
Когда подступает девятый десяток судьбы, 
и век за плечами, и он не пойдет на попятный, 
и топчут знамена, и в панике топчутся лбы, 
и что будет завтра, еще никому не понятно...— 
тогда, эту землю до крика, до боли любя, 
и то, что ступал по земле, принимая как милость, 
я. слушаю смутную ночь и беру на себя 
все прежние беды и все, что еще не случилось. 
Судите меня, я один, я один виноват 
и в царском расстреле,

и в сталинском мраке узилищ, 
и в том, что в России костры Аввакума горят, 
и в том, что не все

от утопий слепых протрезвились. 
Судите за то, что я сам, как «Челюскин» во льдах, 
за то, что сегодня вокруг нас безверье, бездружье — 
два митинга сразу лютуют на двух площадях, 
и люди опять потихоньку готовят оружье. 
Судите меня за нелепое бешенство цен, 
за беды культуры, за все, что есть лживого, злого. 
Судите меня. Ничего не прошу я взамен.
Но дайте мне все-таки, дайте последнее слово! 
Поток пусторечья высоких трибун истребя, 
не слушая ярость, которую брызжут невежды,— 
друзья мои, братья, берите огонь на себя 
и дайте друг другу спокойные руки надежды.

Лев ОШАНИН.

Администрация и коллектив СУ-7 
ПСКП "Свердловский ДСК" с глубоким 
прискорбием извещают, что в результа
те автомобильной катастрофы ушел из 
жизни начальник участка С.У-7

НАГИБИН 
НИКОЛАЙ ГРИГОРЬЕВИЧ,

и выражают искреннее соболезнование 
родным и близким покойного.

мо в газету, а уж там 
постараются «жареную 
тухлятину» дать понюхать 
миллионному городу. Что 
и произошло с публика
цией анонимки в газете 
«Вечерний Екатеринбург» 
от 13.10.92 г. под названи
ем «Не верьте обещаниям 
зазывал» за подписью О. 
Черновой. И поскольку мы 
не знйем, кто скрывается 
за этой фамилией (кстати, 
в тресте «СФС» есть рабо
чий с такой фамилией, но 
публикация к нему не от
носится) — мужчина или 
женщина, то я позволю 
определить пол автора как 
нечто среднее, назвав его 
словом «оно». Итак, «оно» 
решило вылить грязь на 
коллектив, а втайне пора
доваться своей пакости. 
Подчеркиваю слово «кол
лектив», ибо руками всех 
трудящихся ДСК и созда
ются их же блага. Не хочу 
вставлять клин между ин
женерами и рабочими, 
ибо все это уже было и’ 
примитивно до крайности. 
«Оно» пытается лишний 
раз подчеркнуть, что все 
ИТР — бяка, а «оно» — 
ангел или уж, как мини
мум, святой-великомуче
ник.

Ну сколько можно гово
рить на эту тему?! Ведь 
любому нормальному че
ловеку ясно: в разных со
циальных слоях есть раз
ные люди, и там, и там 
встречается «черное», «се
рое», и «белое», и отно
сится это не к начальнику 
или к рабочему, а к конк
ретному человеку, к его 
совести, деловым, мораль
ным и нравственным каче
ствам.

Но вернемся к статье. 
Говорить о том, что в ДСК 
все хорошо и нет про
блем, я думаю, не стоит. 
У кого их сегодня нет? 
Другое дело, есть ли же
лание и программа их ре
шать, и как планы внедря
ются в жизнь.. Итак, на
чнем по порядку.

Стремительно меняю
щаяся жизнь ставит сегод
ня перед каждым предпри
ятием гамлетовский вопрос 
«Быть или не быть?» И вы

живет, конечно, только 
сильный, тот, кто сумеет 
не только перестроить 
производство, но и сохра
нить главную свою цен
ность — кадры. А для это
го необходимы нормаль
ные условия труда, хоро
шая зарплата и решение 
социальных вопросов. Что 
и говорить — труд строите
лей нелегок и оставляет 
желать лучшего. Да и от
ношение государства, что 
к сельскому хозяйству, что 
к строительству, было вто
ростепенным. Делалось 
иногда что-то для примера 
в отдельных хозяйствах, а 
в целом, кроме грамот и 
знамен, мало чего давало. 
Вот и лежат они у нас 
пачками, пылится бархат, а 
жить и строить надо.

Но настали другие вре
мена, свобода и самостоя
тельность появились, и 
коллектив треста ' «Спец- 
фундаментстрой» (а в ос
новном, намеки в статье 
именно на нас) решил, что 
так больше жить нельзя. 
Было это больше двух лет 
назад. Молодая энергичная 
команда во главе с управ
ляющим трестом В. А. 
Мостовских наметила курс 
на прорыв в будущее. И 
надо сказать, что в то вре
мя родившийся трест дей
ствительно имел плачевный 
вид.

Техническое состояние 
строительных машин в уп
равлении механизации ос
тавляло желать лучшего, 
производственная база 
крайне мала и не могла 
обеспечить требуемый ре
монт и уход, база УПТК 
(бывшего СУ-20) представ
ляла из себя неогорожен
ный пустырь, в центре ко
торого находился полу
сгнивший сарай-склад, а 
вокруг него ютились ста
рые бытовки, служившие и 
бытовками, и мастерски
ми, и еще неизвестно чем. 
Кругом беспорядочно раз
ложены строительные, ма
териалы. Воруй — не хочу!

Помню лето 1990 года, 
когда руководство треста 
буквально каждый день хо
дило по бригадам и участ
кам, требовавшим хоть 
как-то улучшить положе
ние дел, отвечало на мно
гочисленные вопросы, рас
сказывало о своих планах 
на будущее, слушало со
веты. И похоже, что ему 
тогда поверили, хотя в пла
ны мало кто верил и в 
лучшем случае они вызы
вали усмешку! Да и как 
можно было убедить вете
ранов, если им всегда го
ворили одно, а на деле 
было далеко не так. А 
планировали тогда строи
тельство новой базы уп
равления механизации, где 
все механизмы будут ук
рыты, рабочие будут в 
тепле, где будет свой 
склад ГСМ, своя столовая, 
отдел рабочего снабжения, 
магазин, медсанчасть, сау
ны, душевые, службы бы
та, административно-быто
вой корпус, нормальные 
дороги, забор, современ
ная база УПТК, бытовые 
городки на строительных 
площадках и т. д. и т. п. 
Словом, все, что необхо
димо для нормальной ра
боты работника любого

ранга. Причем, срок назы
вали — 3—4 года. И вот 
свершилось: сдвинулся ка
мень с мертвой точки, на
чали появляться первые 
признаки нормальной жиз
ни. В первую очередь, бы
ли построены два произ
водственных корпуса для 
ремонта и обслуживания 
строительных механизмов, 
затем появились боксы для 
автомобилей, где каждый 
водитель стал хозяином 
своего служебного бокса, 
прекратились кражи, повы
сился процент выхода на 
линию. Переехал в новое 
теплое помещение токар
ный участок, стали обнов
ляться оборудование и ме
ханизмы...

Жизнь шла своим на
труженным ходом, и 
вдруг... письмо за под
писью «О. Чернова». Ве
черняя газета росчерком 
пера очернила труд лю
дей.

Завершая этот неволь
ный рассказ о жизни тре
ста, я бы предложил чита

телям ряд фотоснимков, 
которые красноречивее и 
убедительнее непроверен
ного письма анонимщицы.

А. КОЩЕЕВ, 
зам. управляющего 

треста «СФС».
На фотоснимках: на 

второй странице (сверху 
вниз) — панорама базы 
механизации треста; зда
ния АБК и столовой; на 
вооружении коллектива 
действуют компьютеры; 
специализированная охрана 
объектов на своем рабо

чем посту; магазин (про
дуктовый отдел), где об
служиваются работники 
треста; на третьей страни
це (сверху вниз) — быто
вой городок треста в мик
рорайоне «Ботанический»; 
в промтоварном отделе 
трестовского магазина; 
один из номеров гостини
цы для водителей; в физи
отерапевтическом кабине
те медсанчасти; хорошо 
посидеть вечерком за са
моваром в фитобаре.

Снимки
Вл. КАЛИМАСОВА.

Три правды на одной земле
В начале августа в редак

цию пришли два коллектив
ных письма возмущенных са
доводов. Конфликт, о котором в них шла 
речь, сначала показался мелким и совер
шенно частным, но заканчивались оба 
письма примечательными словами: «Не 
вынуждайте нас делать так, как это 
сделали «афганцы» в Екатеринбурге». 
Так что же происходило в Белоярском 
районе у деревни Колюткино?

В последние три года, как известно, 
садоводом и огородником не стал только 
тот, кто не хотел. Все желающие дружно 
занялись освоением хоть маленьких, но 
зато собственных участков. Пригородный 
Белоярский район нашествие горожан — 
жителей Екатеринбурга - затронуло боль
ше других. Вот так весной 1990 года между 
станцией Колюткино и деревней с таким же 
названием появились три новых коллектив
ных сада. Два принадлежали производствен
ному объединению «Вектор», третий — 
Свердловскому домостроительному комби
нату. Чуть в стороне от них, за небольшим 
леском, расположен еще один — «Берез
ка», которому уже двенадцать лет. Тихо
мирно горожане осваивали свои участки 
года два, сажали пока картошку и зелень и 
строили дома. Честно говоря, и сейчас еще 
большинство участков больше напоминают 
строительные площадки, чем места отдыха. 
Даже на глаз видно, что вложены в эти 
стройки немалые деньги.

Те, кто приехал сюда двенадцать лет 
назад, дома имеют гораздо скромнее, но 
зато все у них прекрасно растет и плодо
носит. До середины лета жизнь текла 
тихо и спокойно. А потом пришли строи
тели и начали буквально за забором 
разрабатывать мраморный карьер. 
Стройка под боком всегда по меньшей 
мере неприятна, если же от нее специ
ально уезжают за несколько десятков 
километров и вдруг получают ни за что 
ни про что то же самое — обидно 
вдвойне. А тем временем Двуреченосое 
малое предприятие, осваивающее карь
ер, начало прокладывать дорогу — как 
раз между заборами; появились тяжелые 
грузовики, пыль, шум. Горожане сначала 
растерялись. Но растерянность быстро 
прошла, и полтысячи садоводов решили 
бороться за свои права. Сначала писали 
письма, требовали прекратить работы на 
стройке. Потом, когда в один прекрасный 
день строители перекрыли дорогу и сло
мали забор, доведенные до отчаяния 
женщины ответили тем же: сели вместе с 
детьми прямо перед самосвалами. Тре
бовали если не прекратить разработку 
карьера, то хотя бы перенести дорогу в 
другое место. «Другое место» — поле, 
которое начинается внизу за косогором.

Не видя возможностей договориться 
мирным путем, заинтересованные сторо
ны собрались, наконец, у главы админи
страции Белоярского района В. Демидо
ва. С первого захода разговора не пол
училось. Демидов сразу заявил, что, во- 
первых, садоводов он не очень-то жалу
ет, потому что району от них никакой 
пользы, во-вторых, никогда не поступится 
интересами населения, о котором при
зван заботиться, ради приезжих. В-треть
их, никаких разговоров о том, чтобы 
прекратить разработку карьера, даже 
быть не может. Месторождение — тот 
самый шанс для района получить средст
ва для нормальной жизни, который дает
ся только раз. Мрамор — это валюта, и 
тот пятачок, который начали разрабаты
вать, — лишь сотая часть огромного мес
торождения. Уже закуплено дорогостоя
щее итальянское оборудование, вместе с 
новейшей технологией. Мрамор, между 
прочим, не добывают взрывом, а очень 
аккуратно выпиливают плиты на очень 
небольшом пространстве. По предвари
тельным расчетам, на этом участке раз
работка рассчитана на двадцать пять лет. 
Так что с соседями садоводам придется 
смириться. Перенести дорогу в поле то
же нельзя: пашня — частная собствен

ность, вся она поделена на 
паи при реорганизации сов
хоза «Большебрусянский». , 

Гости упирали на то, что они спорную 
ныне территорию получили первыми и на 
законных основаниях, что у них есть 
государственный акт со всеми подписями 
ответственных лиц, наконец, что карьер 
— вредное промышленное производство. 
Ну, тем, кто только начинает, в конце 
концов можно потребовать компенсации 
и перебраться в другое место. А каково 
старожилам? Они-то искренне считали 
долгие годы, что растят свои ягоды в 
безопасном и чистом месте. А на самом 
деле их ближайшим соседом был Клю
чевской завод ферросплавов. Какая уж 
тут экология! Но ладно, 12 лет мы мно
гого не знали, но нынче-то ведь можно 
было честно предупредить претендентов 
на белоярскую землю: вы не одни буде
те жить на ней и отнюдь не ваши частные 
интересы будут доминирующими, если 
вдруг возникнет конфликт. Но хотя два 
года назад власть у нас вроде бы уже 
была новая, ей, видимо, были столь же 
плохо видны маленькие интересы отдель
ного маленького человека. А он, глотнув 
свободы и демократии, вдруг начал чув
ствовать себя собственником — хотя бы 
на десяти сотках — и обижаться на пре
небрежение собственным «я». Не будем 
строго судить за эмоциональные выступле
ния садоводов: бросаясь из одной крайно
сти в другую, мы еще долго не сможем 
обрести нормальное равновесие, в том 
числе и в соотношении интересов личных и 
общественных. Раньше все было для него, 
государства, теперь наоборот.

Рассуждать, наблюдая со стороны, ко
нечно, не трудно. Но гости уехали обижен
ные, договорившись, правда, ^ерез неделю 
опять встретиться, — уже не в кабинете 
главы администрации, а прямо на меже. За 
неделю хозяева подняли все документы и 
еще раз измерили спорную территорию 
(оказалось, что садоводы из «Вектора» не
нароком прихватили лишние 24 метра; ули
ченные с поличным, тон сбавили). Гости 
тем временем составили коллективный ме
морандум с категорическими требованиями 
и написали в областное правительство жало
бу на грубость В. Демидова.

На холодном ветру ругаться нелегко, 
поэтому к соглашению пришли довольно 
быстро. Вернее, приняли к сведению ска
занное хозяином района: строители исп
равятся и будут вести работы как поло
жено, без нарушений, садоводы успоко
ятся, тем более, что до весны самые 
шумные вскрышные работы кончатся; до
рогу сделают хорошую, асфальтирован
ную, но ездить по ней будут редко. Так 
каждый и остался при своей правде. 
Отдельно взятому горожанину дороже 
всего выращенная на своих сотках мор
ковка; предприятию — скорее начать до
бычу столь нужного сегодня высококаче
ственного мрамора; главе администрации 
важнее всего процветание района, в ко
тором такие конфликты сегодня гораздо 
чаще, чем хотелось бы.

Думаю, мирная жизнь в этом действи
тельно очень красивом уголке вполне 
возможна, если, конечно, не поддаваться 
эмоциям и помнить, что ты — не единст
венный собственник на земле.

Н. ПОНОМАРЕВА
(«Екатеринбургские ведомости»).

ОТ РЕДАКЦИИ. Конфликт в Колюткино 
далеко не исчерпан. Представители трех 
садов собрались в Свердловске и вновь 
во все инстанции направили коллективное 
письмо. Правда, на этот раз садоводы 
предлагают компромиссное решение: бог 
с ним, с карьером, раз его закрыть 
нельзя, но дорогу предлагают провести 
не по полю, а вдоль ручья, за нижним 
садом «Вектора». Ответный шаг навстре
чу — за противоположной стороной. Бу
дет он сделан — воцарится мирное сосед
ство на белоярской земле.

Конфликт

По следам наших выступлений

Администрация Белоярки сообщает.
Одновременно с материалом Н. По

номаревой редакция газеты получила 
письмо, с которым могут ознакомиться 
все садоводы из Колюткино.

Администрация Белоярского района 
рассмотрела ваше письмо по поводу раз
работки мрамора в непосредственной 
близости от коллективных садов «Колют- 
кино-90», «Цвет» и возникших в связи с 
этим претензий владельцев этих садов. 
На место расположения карьера выезжа
ла администрация совместно с комитетом 
по земельной реформе, состоялась 
встреча с представителями садов и руко
водством Ключевского завода.

Заинтересованные стороны пришли к 
следующему соглашению:

1. Садоводам «Вектора» перенести за
бор на 24 метра, как зарегистрировано в 
государственном акте на землепользование.

2. Администрации карьера:
— отсыпать дорогу и сделать ее с 

твердым покрытием и отводной канавой;
— при строительстве дороги соблюдать 

сохранность леса вдоль дороги;

— прорыть траншею к ручью для 
сброса вод, скапливающихся в конце уча
стка сада «Домостроитель-1»;

— строго соблюдать размеры площа
ди, отведенной под карьер;

— сделать капитальное ограждение 
карьера;

— при отведении грунтовых вод согла
совать в соответствующих инстанциях точ
ку сброса;

— строительство карьера вести с со
блюдением охраны окружающей среды.

В. Г. ДЕМИДОВ 
глава администрации 
Белоярского района.

ОТ РЕДАКЦИИ: Как видно из письма, 
администрация района занимает преж
нюю позицию: карьеру быть и дороге 
меж садами тоже. В письме нет ни 
строки о последнем компромиссном 
предложении садоводов о переносе до
роги к ручью, за нижний сад, так что 
будущее покажет — будут ли спокойны 
садоводы, когда начнется промышленная 
разработка и транспортировка мрамора.
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НЛО глазами космонавтов
(Окончание. Начало 

в №№ 37, 38, 39, 40, 41)

Словом, много странно
го тогда случалось, но 
специалисты «успокоили» 
народ стандартным по тем 
временам объяснением: 
обычный запуск спутника 
серии «Космос»... Но вот 
фотография. Разве объект 
похож на спутник?

Далее в редакции «Ра
бочей трибуны» сравнили 
ранее опубликованную у 
них фотографию и ту, ко
торую принес с собой 
В. Александров. И оказа
лось, что газета права — 
снимки все-таки разные. 
Значит на Земле дважды, 
с очень большим интерва
лом — десять лет! — сни
мали одинаково появляв
шийся полет неизвестного 
объекта. Причем, при де
тальном изучении можно 
заметить и какое-то тело в 
сполохе лучей — темное 
образование в форме... 
«тарелки». По моему мне
нию, это и есть сам объ
ект. Облако — плазменный 
след, который тянется за 
ним. Заметны и яркие спо
лохи под днищем «тарел
ки»,— вот так определил 
увиденное В.Александров.

Поверим все-таки веду
щему инженеру Центра 
подготовки космонавтов? И 
в то, что космонавты виде
ли что-то нестандартное, и 
в то, что в эти дни над 
Землей (в частности — над 
Москвой!) летали неизвест
ные объекты, сведения о 
которых дошли до акаде
мии наук, и в то, что НЛО 
совершил посадку непода
леку от Звездного городка, 
не допустив к себе майора 
Корякина. Поверим в это? 
Здравый смысл подсказыва
ет, что верить нужно.

Ну, а если и покажется 
что-то невероятным, оста
вим лишь один факт — то, 

Мой ласковый и нежный зверь... Фотоэтюд А. КОЩЕЕВА.

• Внимание! * Анонс!
ДЛЯ ТЕХ, КТО УВЛЕЧЕН АСТРОЛОГИЕЙ

И ЖЕЛАЕТ ОБОГАТИТЬ, УГЛУБИТЬ СВОИ ПОЗНАНИЯ — 

курсы астрологии (начало 7 ноября) 
во Дворце культуры имени М.Горького.

Для тех, кто любознателен, увлекается всем новым — 
в следующем номере нашей газеты 

интервью с представителем Авестийской школы астрологии 
Георгием из Санкт-Петербурга.

ЧИТАЙТЕ СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ!

что космонавты наблюдали 
«рой белых светящихся то
чек», стартовавших в райо
не Подмосковья и ушед
ших выше космического 
корабля. Никак нельзя об
винить Валерия Рюмина и 
Леонида Попова в том, что 
они выдумали это, описали 
несуществовавшее или 
просто преувеличили уви
денное. Самый заядлый 
скептик не усомнился в 
здравом смысле, нормаль
ной психике космонавтов.

Так что же они видели? 
Напомним, кстати, что 
«Салют-6» проходил и в 
апогее — 275 километров. 
Каково же должно быть 
происхождение «белых 
светящихся точек», если 
они поднялись выше кос
мического корабля? Чем 
бы они ни были, какова же 
их энергетическая мощ
ность (или мощность двига
телей), если буквально на 
глазах космонавтов, пре
одолев земное притяже
ние, они достигли небыва
лой высоты? Или они вооб
ще, скажем так, отрица
тельный знак или заряд по 
отношению к земному тя
готению? Но пока что ни
чего подобного наши уче
ные, равно как и зарубеж
ные, не знают.

Есть одна интересная 
особенность у многих со
общений, касающихся ка
ких-либо сведений о кон
тактах (пусть предполагае
мых или вовсе невозмож
ных). А заключается эта 
особенность в том, что уз
наем мы о них из... опро
вержений. И пропустили 
бы мелким шрифтом напе
чатанное или вскользь упо
мянутое, ан нет — начина
ют некие ученые детально 
растолковывать, что этого 
не могло быть. И тут заду
мываешься...

Вот четкий пример. 7 
июня 1991 года «Красная 
звезда» поместила статью 
«Ключ к одной загадке, 
или О чем рассказали 
«смотрители орбит». 
Вступлением к ней было 
письмо двух рядовых — 
«21 мая телекомментатор 
П.Орлов передал из цент
ра управления, что в кос
мосе около станции «Мир» 
обнаружен неизвестный 
предмет. 22 мая информа
ция была повторена, сказа
но, что факт встревожил 
управленцев и космонав
тов». Не НЛО ли это, 
спрашивали рядовые И.Ко
тов и Г.Жаров.

Отвечал им М.Ребров: 
«Действительно, вблизи 
станции был замечен не
большой загадочный пред
мет, который какое-то 
время совершил полет в 
поле зрения космонавтов, 
а потом неожиданно ис
чез. Сигнал тревоги на ор
битальном комплексе не 
подавали. Довольно спо
койно отнеслись к сообще
нию из космоса и на Зем
ле, однако интерес к нео
жиданному «пришельцу» 
проявили. «На каком рас
стоянии? Что напоминает 
по внешнему виду? Как се
бя ведет?» — запросили из 
ЦУПа. И хотя движущийся 
рядом предмет ни по раз
мерам, ни по форме нель
зя было уподобить «летаю
щей тарелке», озабочен
ность по поводу случивше
гося была».

И дальше идет довольно 
подробный рассказ о «кос
мическом мусоре», остав
ленном многочисленными 
запусками спутников и о 
том вреде, который «му
сор» может причинить при 
столкновении с кораблем 
или космонавтом в ска
фандре. Это все логично и 

объяснимо. Необъясним 
лишь тот самый первый аб
зац, который мы выше 
процитировали. Попробуем 
разобраться.

Предмет назван зага
дочным и с этим можно 
согласиться, ведь он «нео
жиданно исчез». А этого в 
космосе не может быть. 
Все, что там находится, 
летит по своиим орби
там — не падает внезап
но и внезапно не появля
ется. Так что предмет дей
ствительно загадочен — 
будь он из разряда «кос
мического мусора», то 
как подлетал к станции, 
так и удалился бы по 
своей орбыте, не исчезая 
внезапно. Это ясно всем 
в ЦУПе.

И тогда понятно, поче
му там, вроде бы, отнес
лись к сообщению спокой
но, «интерес к неожидан
ному пришельцу прояви
ли». Вопросы достаточно 
реальные: «На каком рас
стоянии? Что напоминает 
по внешнему виду? Как се
бя ведет?» Теперь к чита
телю — как вам последний 
вопрос — не правда ли, 
что-то здесь мусором и не 
пахнет. Ну, пусть о мусо
ре говорят, как о чем-то 
живом или имеющем сво
боду — он ведь «себя ве
дет». Тогда еще одно — 
его «ни по размерам, ни 
по форме нельзя было 
уподобить «летающей та
релке». Вот ведь как!

Можно подумать, что 
летающие тарелки имеют 
строго регламентирован
ные формы. Мы, правда, 
знаем 30-50 их видов, ко
торые более менее повто
ряются и поэтому класси
фицированы, собраны в 
таблицы. А что, не может 
быть формы, которую мы 
не знаем? И еще — а ка
кой, действительно, фор
мы был этот «небольшой 
загадочный предмет»? В 
статье о его внешних пара

Подписка-93

35 — и ни копейки 
больше!

Завершается подписка на газеты и журналы 1993 
года. Завершается она и на газету «Свердловский 
строитель». Как нам стало известно, 1 ноября она 
закончилась на центральные издания, а на местные 
продлена до 10 ноября.

Что мы можем сказать нашим читателям в эти 
последние дни?

Подписывайтесь! Положительно решен (об оплате) с 
руководством ПСКП вопрос с телепрограммой, кото
рую газета будет публиковать с 1 января 1993 года.

Наш индекс — 53887.
Цена на полгода — 5 рублей, 

плюс доставка — 30, 
всего получается 35 рублей.

В наше бестолковое время, когда почтовики что 
хотят, то и делают (то отказывают в подписке по 
непонятным причинам, то не приносят газету), будьте 
настойчивы и внимательны. К примеру, нас поразил 
телефонный звонок на прошлой неделе: читательница — 
пенсионерка с завода ЖБИ сообщила, что в почтовом 
отделении №72 с нее за «Свердловский строитель» 
потребовали 100 рублей. Если это так, то это грубей
шее нарушение, вымогательство. Цена доставки нашей 
газеты в Екатеринбурге — 30 рублей.

Интересное и очень правильное решение приняли в 
тресте «Спецфундаментстрой». Здесь трудится 85 вете
ранов, фронтовиков, пенсионеров, руководство треста 
нашло 2975 рублей (85x35) и всем бывшим работникам 
треста была оформлена подписка на «Свердловский 
строитель».

Пример достоин подражания. Если такие решения 
примут и в других подразделениях ДСК в отношении к 
своим ветеранам, то действовать надо оперативно. Под
писка вышла на финишную прямую.

Тем организациям, которые могут и хотят оформить 
подписку на «Свердловский строитель» по безналичному 
расчету, сообщаем, что им следует в срок до 10 
ноября обратиться на почтамт (тел. 51-90-68 к Валенти
не Васильевне или Ангелине Евдокимовне). Такую справ
ку нам дали в «Россвязьинформе».

РЕДАКЦИЯ.

метрах, общем виде нет 
ни слова.

Точно так же нелогично 
и сообщение о размерах. 
Мы знаем, что НЛО бывает 
величиной и в несколько 
десятков сантиметров, и в 
несколько сот метров, есть 
сведения и о километровой 
(!) величине. Тогда как же 
наблюдаемый предмет 
нельзя «нельзя по разме
рам уподобить» НЛО?

Дальше разбирать ста
тью — типично «опроверга- 
тельскую» — нет смысла, 
там помещены полуфанта- 
стические подробности о 
полете Гленна на «Мерку
рий» и прочее. Следует 
сообщить, что такого типа 
публикация в «Красной 
звезде» не первая и, судя 
по всему, не последняя.

Давайте на этом закон
чим. И сформулируем по
ка вывод так — из ино
странных и отечественных 
источников явствует, что 
космонавты СССР и астро
навты США в своих поле
тах видели много необыч
ного. Известные нам фак
ты говорят о том, что уви
денное свидетельствует о 
существовании неопознан
ных летающих объектов. 
Что же касается ограниче
ния — «пока», то не забу
дем, что до сих пор подо
бные наблюдения или даже 
контакты являлась тайной 
за семью печатями. Кто 
же знает, когда все это 
рассекретят? Вдруг завтра? 
И что мы тогда узнаем...

Э.ЯКУБОВСКИЙ.

• 24-я колонка: 
по слухам 
и достоверно

Про новые 
тарифные 

сетки
— Расскажите о еди

ной тарифной сетке оп
латы труда, которая бу
дет вводиться с 1 января 
1993 г. для работников 
бюджетных отраслей.

А.Ильин.
— Как мы узнали в Минт

руда РФ, новая единая тари
фная сетка предусматривает 
18 разрядов. Для бюджетной 
сферы она носит обязатель
ный характер. Минимальная 
ставка 1-го разряда с сен
тября составляет 1350 руб., 
не считая надбавок.

От 1 до 3-го разряда 
каждая ставка увеличивает
ся на 30 процентов (от ми
нимальной), с 4-го по 15-й 
— на 13 процентов, с 16-го 
по 18-й — на 1 1 процентов.

Работник высшей катего
рии будет получать 10 ми
нимальных окладов.

Финансирование будет 
осуществляться за счет фе
дерального и местного 
бюджетов с большей на
грузкой на последний.

Новая тарифная сетка 
оплаты труда частично вво
дится в 1У квартале 1992 г., 
а полностью — в 1993 г.

Про землю 
под 

участки
— Земля полна слухами 

о том, что приватизация 
дачных и садовых участков 
заканчивается 1 ноября 
этого года. Правда ли это 
и что нужно для привати
зации своего участка!

А.Бунин.
— Как сообщил нам зам. 

председателя Комитета по 
земельной реформе и зе
мельным ресурсам при 
правительстве РФ С.Гро
мов, для того чтобы полу
чить в собственность свой 
земельный участок, необхо
димо подать заявление на 
имя главы администрации 
местности, где расположен 
участок, с просьбой о за
креплении участка в собст
венность. Заявление переда
ется председателю правле
ния садоводческого товари
щества, либо председателю 
дачного кооператива, кото
рые в свою очередь обяза
ны заявления передать ад
министрации района. Если 
же владельцы дачных участ
ков не организованы в коо
ператив, то они подают за
явление главе администра
ции в личном порядке.

После принятия решения 
о закреплении земли в соб
ственность каждому члену 
садоводческого товарищест
ва, либо дачного кооперати
ва, либо дачнику выдается 
свидетельство о закрепле
нии за ним земельного уча
стка в собственность.

В соответствии с Зако
ном о земельной реформе 
срок приватизации спреде-, 
ляется 23 ноября 1992 г. 
Позднее были внесены из
менения, определяющие 
срок до 1 января 1993 г. 
Сегодня Госкомзем РФ 
подготовил проект Закона, 
по которому сроки прива
тизации будут отодвинуты 
на 1 января 1994 г. Однако 
пока это лишь проект. Но 
и это не основание для па
ники, так как никто землю 
отбирать не намерен.
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